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INFORME SOBRE EL CONSEJO RECTOR DEL CSIC DE 5 DE JULIO DE 2022 

La nueva presidenta Eloisa del Pino abre la sesión del CR a las 13 h del 5 de julio de 2022 en sesión 
híbrida presencial y online. Presenta su CV y explica sus puestos en distintos cargos en el Gobierno 
central como medio de gestionar y desarrollar su carrera. Comenta de forma muy breve y sucinta 
algunos temas, como el Plan de choque en la gestión y la necesidad de abordar y continuar con los 
temas pendientes, incluyendo la estabilización y el Contrato de Gestión. 

1. Análisis y aprobación, en su caso, de las Cuentas Anuales del ejercicio anterior 

Montserrat Torné presenta su perfil y CV y a continuación el informe de la Comisión de Control. Tras subsanar 
algunas cuestiones menores el informe definitivo de auditoría ha sido favorable. Se aprueban las cuentas por 
unanimidad.  

2. Aprobación, en su caso, de la “Memoria de Actividades CSIC 2021” 

Se aprueba por unanimidad sin ninguna discusión ni aportaciones 

3. Ceses y nombramientos 

Se nombra a José María Martell Berrocal, investigador científico (IC) y actual Director del ICMAT y del 
CFTMAT, como Vicepresidente de Ciencia y Tecnología (VICYT), que completa el área con los nombramientos 
de 

Elena Cartea González –IC de la Misión Biológica de Galicia MBG, como Vicepresidenta Adjunta de Áreas 
Científico-Técnicas (VAACT), y  

Jaime Carvajal, Científico Titular del CABD de Andalucía como Vicepresidente Adjunto de Programación 
Científica (VAPC).  

Se nombra a Javier Moreno Fuentes– Científico Titular del IPP-CCHS CSIC como Vicepresidente de Relaciones 
Internacionales (VRI) y a 

Isabel Díaz Carretero– Investigadora científica del ICP-CSIC, como Vicepresidenta Adjunta de 
Internacionalización y Cooperación (VAIC).  

Carlos Closa Montero, Profesor de Investigación en el IPP-CCHS CSIC se propone como Vicepresidente de 
Organización y Relaciones Institucionales (VORI). 

Ignacio Gutiérrez Llano se propone como Secretario General del CSIC. Pertenece al Cuerpo Superior de TASS- 
y actualmente era Subdirector General de Coordinación de OPIs de la Secretaría General de Investigación del 
Ministerio de Ciencia e Innovación. 

Isabel Martínez Sierra, CT del IETCC, se propone como Directora del Gabinete de la Presidenta.  

Se mantienen la Vicepresidencia Adjunta de Transferencia del Conocimiento (VATC), la de Relaciones 

Institucionales (VARI) y el departamento de Postgrado. Por otro lado, se nombra de forma definitiva a Pura 

Fernández como Vicepresidenta Adjunta de Cultura Científica, dependiendo de la Presidencia, como se había 

establecido por Rosa Menéndez.  

Se confirman Directores y directores adjuntos del INIA, IGME e IEO. 

La única información sobre estas personas es su escala y puesto de trabajo sin ningún otro detalle sobre 
experiencia en gestión, CV, cargos desempeñados o similar. 

Todos los nombramientos son aprobados por el CR por asentimiento. 
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4. Aprobación del acta de la sesión.  

Alberto Sereno lee el acta de los acuerdos que se aprueba por el CR. La presidenta agradece a Alberto Sereno 
su trabajo y dedicación. 

5. Ruegos y preguntas 

Daniel Ramón Vidal interviene p/felicitar al nuevo equipo 

Miguel Ordazgoitia da las gracias al equipo anterior, y en particular exalta la figura y el trabajo de Alberto 
Sereno, felicitando al nuevo equipo.  

Margarita del Val defiende la creación y desarrollo de las plataformas y se ofrece a seguir colaborando. Un 
modelo útil, eficiente y dinámico que produce sinergias, cohesiona y ofrece cooperación. La Presidenta dice 
que se consolidarán.  

La consejera de CCOO destaca que, más allá de la legitimidad del nuevo equipo, ya que el ministerio y el 
Gobierno tienen la capacidad para sustituir a los equipos directivos de los Organismos del Estado, la salida 
del anterior equipo es difícil de entender. Después de las II Jornadas del CSIC, donde se resumieron los logros 
conseguidos y los desafíos en el futuro inmediato, el cese fulminante de todo el equipo de Gobierno sigue 
sin comprenderse ni explicarse. En las organizaciones del Estado, como en casi todos los aspectos de la vida 
política y profesional, las formas son importantes y en este caso las normas más elementales de la corrección 
política han brillado por su ausencia. Parafraseando a Andreotti, ha faltado “finezza”, entendida como 

comportamiento inteligente, sutileza en el trato, elegancia en la expresión, discreción y, sobre todo, 
sentido de la oportunidad. Si a esto se suma la falta total de explicaciones sobre las causas de estos ceses 
y sobre la naturaleza de los planes y proyectos del nuevo equipo, el desconcierto aumenta. El personal del 
CSIC no entiende qué ha pasado y necesita explicaciones. ¿El Contrato de Gestión seguirá el proyecto 
aprobado en enero de 2022? O en cambio, ¿empieza desde cero? ¿Qué pasa con el proceso de estabilización? 
¿Continúa desde donde estaba? ¿Qué pasa con los equipos de RRHH? El Plan de choque para aumentar el 
personal de gestión ¿tiene fecha? ¿Cómo se va a completar y hacer efectiva la integración real del INIA, IGME 
e IEO? ¿Quién y con qué equipo se van a gestionar los fondos del Next Generation? El Plan Estratégico 2022-
2025 ¿sigue vigente o habrá cambios sustantivos?, ¿Cuándo anunciará su programa el nuevo equipo, 
explicando las razones y objetivos que justifiquen el relevo tan brusco? ¿De qué se supone que hablan cuando 
se lanzan palabras como reestructuración o descentralización? Estamos en un momento crucial del CSIC, el 
año en que el mayor organismo científico del Estado ha conseguido su mayor presupuesto en toda su historia 
alcanzando una tasa de autofinanciación del 40%, inédita en Europa.  

Interrogantes que quedan en el aire porque la presidenta se limita a agradecer la intervención, pero no da 
ninguna explicación ni anuncia una fecha donde podamos conocer los planes y proyectos.  

Esperemos que el verano sea benigno para que el nuevo equipo pueda pensar, discutir y contarnos qué 
piensan y cuáles son los planes para el mayor centro de investigación de este país, avanzando sobre todo lo 
construido. El personal del CSIC y toda la ciudadanía seguiremos esperando. El futuro no espera. 

 

Alicia Durán 
Profesora de Investigación del CSIC 
Consejera de CC.OO. en el Consejo Rector 

 

 


